



# Ensayo

Nombre del alumno: López Albores María Fernanda

Nombre del profesor: Hernández López Gladis Adilene

Materia: Lexicología jurídica.

Grado: 4to Cuatrimestre

Grupo: LDE08EMC0119-A

Fecha: 10 de septiembre de 2020

## Origen del lenguaje

Para poder entender mejor sobre los temas que vamos a abordar, comencare explicando que es el lenguaje, según el autor Bruner, J. S. (1984) explica que el lenguaje es un sistema de signos a través del cual los individuos se comunican entre sí. Estos signos pueden ser sonoros como el habla, corporales como los gestos o gráficos como la escritura” (P.56) Personalmente considero que es la capacidad propia del ser humano para expresar pensamientos y sentimientos por medio de la palabra, ahora que ya aclaramos que es el lenguaje, tenemos que conocer su origen, sin embargo, el origen del lenguaje sigue siendo un misterio, aunque gracias a los descubrimientos arqueológicos y paleontológicos ha sido posible reconstruir esta historia pero no se está completamente seguros de que así es como haya sucedido. Es sorprendente lo reciente que es el lenguaje en comparación con los miles y miles de años de la historia humana; pero contrasta también, cómo se aceleró la evolución del hombre en todos los aspectos a partir de la creación del lenguaje.

La invención del lenguaje supone, de manera necesaria, que el hombre posea la capacidad de simbolizar, para lo cual es indispensable la existencia de la capacidad racional, la cual es la característica esencial del Homo sapiens. Por ello, el desarrollo del lenguaje está vinculado con la conciencia que el hombre tiene de su mundo, pero también de su propia conciencia. Esta conciencia constituyó una transformación profunda de todo su ser; significó ser consciente de la realidad, de sí mismo, y de lo otro u otros. Ahora vamos a desarrollar cada una de las teorías que se relacionan con la evolución u origen del lenguaje.

### La bipedestación

Modificó el descenso de la laringe, la cual se ubicó en una zona- corporal más baja en los seres humanos en comparación con los simios lo cual pudo determinar mejores condiciones para producir sonidos más diferenciados que los simples sonidos guturales, es decir, sonidos muy parecidos a vocales y consonantes y, con ello, mejoró la calidad de los sonidos, Sin duda, la bipedestación significó un cambio físico que alteró la estructura del cuerpo y trajo consigo cambios de conducta, aun cuando estos cambios dependieron de factores instintivos.

### Homo habilis

El Homo habilis, así llamado por ser el primer homínido que usó herramientas, es el primer ejemplar de nuestro género, aunque no de nuestra especie. Él vivió hace aproximadamente 2.5 millones de años, Este uso de herramientas pudo significar un comportamiento intelectual,

Daniel Everett (2018) afirma que el Homo habilis era capaz de comunicarse mediante un lenguaje articulado, aunque no fue una de sus conclusiones más aplaudidas. ... Sin el debido entrenamiento a temprana edad, seremos incapaces de entender lo que nos explican o preguntan en una lengua diferente a la nuestra (P.34) es así como yo llego a la conclusión de que apartar de aquí y con la inteligencia que tenía el homo habilis para poder crear herramientas y usarlas, fue así como estos mismos comenzaron a elaborar el lenguaje a la medida de su inteligencia.

## **Homo erectus**

Se le asocian las primeras hachas de mano verdaderas, lo cual hace pensar a algunos paleontólogos que fue el primer homínido cazador de verdad, Los progresos del Homo erectus van desde primitivas herramientas hasta el uso del fuego, por lo que pudo haber sido el inventor de la cocina. Estas modificaciones hacen suponer que en el Homo erectus había transformaciones anatómicas que le permitieron emitir sonidos más refinados para así poder comunicarse entre ellos. Los hallazgos permiten establecer claramente que en el crecimiento cerebral de los homínidos hubo dos grandes saltos: el del Homo habilis de entre 500 y 800 centímetros cúbicos, y el del Homo erectus, de entre 750 y 1250 centímetros cúbicos.

## **Homo sapiens arcaicus (u homo sapiens arcaico)**

Este homínido presenta un Incremento del tamaño del cerebro. Tenían una capacidad bastante limitada para planear cosas con anticipación, lo cual nos dice que la capacidad de abstracción asociada al uso del lenguaje también era limitada. Tenían un tamaño de cerebro de entre 1.200 y 1.400 centímetros cúbicos, que se superpone con el rango de los humanos modernos. Robín Dunbar ha argumentado que los humanos arcaicos fueron los primeros en usar el lenguaje. Basado en su análisis de la relación entre el tamaño del cerebro y el tamaño del grupo de homínidos, concluyó que debido a que los humanos arcaicos tenían cerebros grandes, debían haber vivido en grupos de más de 120 individuos. Dunbar sostiene que no era posible que los homínidos vivieran en grupos tan grandes sin usar el lenguaje, de lo contrario no podría haber cohesión grupal y el grupo se desintegraría. En comparación, los chimpancés viven en grupos más pequeños de hasta 50 individuos

## **Homo sapiens sapiens**

Su volumen cerebral alcanzó los 1400 centímetros cúbicos. Este homínido fue quien desarrolló las características físicas que favorecieron y permitieron la creación del lenguaje.

En 2002, el Instituto Max Planck de Antropología Evolutiva de Leipzig anunció que había identificado un gen relacionado con el lenguaje. Los investigadores sostuvieron que otorgó al hombre primitivo un mayor control sobre los músculos de la cara, la boca y la garganta, lo que posiblemente dio a estos ancestros una nueva y rica paleta de sonidos que pudieron servir como cimientos del lenguaje

la mutación de este gen, conocido como FoxP2, el cual distingue a los humanos de los chimpancés, ocurrió en una fecha bastante reciente en la evolución y luego se difundió con rapidez, reemplazando por completo la versión primitiva

## **Conclusión**

Como pudimos observar a través de el desarrollo de este tema, es que no desde el principio se contaba con un sistema de comunicación tan avanzado como lo es el lenguaje hoy en día, sin embargo la evolución que se fue dando a través de los años, fue muy avanzada, cada que aparecía una nueva especie, esta había evolucionado y el tamaño de su cerebro era evolutivamente más grande lo que provocaba que en las medidas de su inteligencia, fueran creando y descubriendo más cosas, y hay que considerar que para alcanzar lo que conocemos hoy en día como lenguaje, tuvieron que pasar millones de años, sin embargo considero que aun en estos tiempos, la humanidad sigue evolucionando y sigue modificando las formas y medios de comunicación y lenguaje.

## **Bibliografía**

- ❖ Crystal, D., & Tena, P. (2002). *El lenguaje e Internet*. Madrid: Cambridge university press.
- ❖ Guerrero, J. B. (1970). *El origen del lenguaje*. Monte Avila Editores.
- ❖ Antología UDS primera unidad